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“欢迎常来踢波。”本周一，上海绿
地申花转发了一条微博，原博博主是
来自中国香港的著名艺人谭咏麟。在
上周，“校长”前往上海申花的康桥训
练基地，并与好友进行了一场友谊赛，
谭咏麟不但在专业草坪上过了一把足
球瘾，更是在比赛中完成大四喜，向歌
迷和球迷们一展自己宝刀未老的风
采。
最近一段时间，“校长”谭咏麟在

上海录制一档音乐类综艺节目，档期
的闲暇时光，谭咏麟终于有机会好好
游览上海的美景，国金中心、世博源、
外滩……谭咏麟在这些上海地标打卡
留念，大明星甚至略作乔装打扮，在离
开上海之前乘坐了一次地铁，体验了
一回上海市民的通勤。当然，作为资深
的足球球迷，谭咏麟也没忘记约上朋
友们切磋球技。
据了解，当晚的比赛不仅选择在

申花的康桥训练基地举行，在与谭咏
麟对阵的球队中更是不乏“申花元
素”，对手中有申花上体女足主教练叶
志竞，也有曾经在虹口足球场担任赛
区新闻官的原中国女足队员浦玮，球
队中的不少球员参加过由绿地集团举
办的企业足球邀请赛。比赛当天，申花
一线队正好放假，但还是有俱乐部的
工作人员特意在基地守候谭咏麟的到
来，并趁这个机会与心中的偶像合影。
一般足球爱好者的业余比赛以踢

5人制或者7人制较多，但是来到康桥
基地，谭咏麟和好友们踢的却是11人
制的大场地比赛。在专业草坪上进行
比赛，更是激起了谭咏麟的战意，最终
全场比赛他打进四球。穿上申花风雨
衣的谭校长高举起竖着大拇指的手
臂，让朋友给自己留下了这颇值得纪
念的瞬间。对于在比赛中上演大四喜
的谭咏麟，职业教练员叶志竞表示，
“谭校长在业余里面水平算是不错
的。”同时她表示，谭咏麟的体能并不
是非常好。其实这也在情理之中，在比
赛之前两天，谭咏麟还踢过另一场比
赛，等于是“三天两场”。不过平时养成

的运动习惯还是让谭咏麟看起来非常
年轻，让人忘记了他是1950年出生，如
今已是70高龄了。
比赛结束后，谭咏麟在自己的社交

平台上写道：“昨晚跟另一支足球队又
打进了四球，证明上海的中场供应能力
不比明星足球队及晨曦B队弱！”发布微
博的时候还发生了一个小插曲，谭咏麟
因为没有上传自己射门时的图片，还特
意将微博删除重新发送，足以见得他对
自己足球运动员身份的重视。
不过最令球迷们关注的，莫过于

谭咏麟身上的那件申花球衣了。实际
上这已经不是谭咏麟第一次身穿申花
球衣了，不论是在香港或是在上海，谭
咏麟的照片里总能出现申花队徽。在
来到上海后，他入乡随俗，看到申花
“申蓝精神”的广告板，谭咏麟还特意
找好角度与它合影，球迷不禁评论“这
哪是红遍中国的大明星，分明就是一
位狂热的申花球迷”。
说谭咏麟是申花球迷其实一点也

不为过。足球与娱乐的跨界联动，往往
具有较多的商业属性，时效大多不长，
但是谭咏麟和申花的关系可以追溯到
2016年，当时他和两位好友在录音室
内合影留念，“校长”身上穿的正是申
花球衣。许多球迷留言询问球衣是从
何而来，为什么只穿申花球衣时，谭咏
麟回应道“球迷送的，我也在想其他球
会的朋友呢？”而在这之后，他如愿收
到了大连一方和北京国安的球衣，与
此同时他也希望未来能集齐中超各队
的签名球衣。
当然，热爱足球的谭咏麟不只是

穿穿球衣，拍拍照片这么简单。在来到
上海后，谭咏麟还会在工作之余观看
上海申花的比赛。在9月份中超第一阶
段，申花对阵广州富力的第二回合比
赛，谭校长也在关注这场事关申花进入
争冠组的焦点之战。在比赛中，富力队
员李松益对申花球员毕津浩的一次犯
规截图被谭咏麟上传到了网上，谭咏麟
戏称其为“佛山剪刀脚”，李松益也因为
这次犯规吃到了黄牌。谭咏麟的这张截
图收获了申花球迷们的点赞，“‘谭校
长’是位真球迷。”
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没有热血沸腾的动员大会，也没
有煽情的出征仪式，随着时针指向下
午4点钟，申花一线队教练和球员乘坐
的大巴驶出了康桥基地，开向一百多
公里外的太湖太美香谷里酒店，接下
来的一个月时间里，那里将是他们生
活和战斗的“大本营”，也是决定他们
能否将赛季开始前制定的目标变成现
实的“主战场”。

是被挡在前四之外“一日游”，还
是为期一个月的“深度游”？答案，将在
两场申城德比之后给出。

初生牛犊，把胜利献给球迷

对于德比，年轻的温家宝并不陌
生。2016年加盟广州恒大队之后，温家
宝在第二个赛季获得了八次在中超联
赛出场的机会，在2019赛季租借加盟
天津天海队之后，也有了10次出场记
录，这让他亲身体会过广州德比和津
门德比的味道。也正因为如此，对于即

将到来的与上海上港队的两回合德比
战，温家宝相当期待，他在接受采访时
明确表示，每个人都会尽最大努力做
好准备，“因为德比的比赛会让每个人
都很兴奋，我相信我们球队在一起努
力的情况下，把这两场比赛打好。德比
的比赛，我们每个人都想赢下来，然后
把胜利送给球迷。”
过去的三个赛季联赛当中，申花

队在对阵上海上港时处于绝对的下
风，今年虽然也打进了争冠组，但是从

积分尤其是赢球场次来看，与排名B组
第一的上港依然有着不小的差距，这
让率队出征的申花主帅崔康熙更多了
几分谨慎，“上港是一支非常强的球
队，而且是来自同城的对手，此前（对
上港）的成绩可能不算太好，但是有这
样的对手也不错，我们也该证明一下
自己，能够不断取得进步并且打好这
样的比赛。”重新集中之后，申花队一
直在康桥基地苦练，除了上周日给队
员放了一天假之外，崔康熙几乎每天
都安排两堂训练课，为的就是让队员
在最短的时间内找回比赛状态，而这

显然也跟他接下来要面对上港这个强
大的对手有关，“我们会依靠整体跟对
手抗衡，每个人都要发挥自己在团队
中的作用。”

留守康桥，金信煜再等等

尽管只能进行身体力量方面的训
练，但是金信煜还是被崔康熙放进了
参加第二阶段联赛的队员名单之中，
对11月份还有亚冠联赛小组赛要踢的
申花队来讲，韩国高中锋能否及时复
出，至关重要。

伤病给申花队在第一阶段联赛带
来的影响显而易见，尤其是在金信煜
刚刚受伤的那一段时间，毕竟不管对
崔康熙还是对申花球员来讲，多少已
经习惯了“大金子”顶在最前面的打
法；而在莫雷诺也进入伤病名单之后，
崔康熙不得不让原本打中卫的毕津浩
出任中锋，这才有了最后三轮比赛的
一平两胜，申花才得以获得进入争冠
组的资格。好在度过了一段不适应期
之后，即便最后以全华班出战，申花队
依然打出了不错的比赛内容，这让崔
康熙多了几分跟任何对手周旋的底
气，同样也是他最终决定让金信煜继
续留在上海单独训练、一周左右之后
再到苏州与球队会合的主要原因。

对崔康熙来讲，队长莫雷诺的满
血复活绝对是一个好消息，而且他的
手里，还有新加盟的厄瓜多尔外援马
丁内斯和博拉尼奥斯两张牌，虽然到
队时间比较晚，两名新援面临着与队
友磨合的问题，但同样不被外界了解
的他们，显然也有可能成为影响德比
大战结果的“X因素”，所以对于金信
煜，申花方面的想法是“能赶上第二阶
段联赛最好，赶不上也不着急”。“肯定
要等他身体完全康复了，再考虑上场
比赛的问题。”

身为广东足球传奇人物“谭铜头”
谭江柏之子，谭咏麟对足球的热爱早
已是人尽皆知。在中国香港，谭咏麟所
支持的球队是晨曦体育队，因为他熟
悉球队的实力，所以这次拿来与康桥
友谊赛的对手做比较。除了晨曦队之
外，谭咏麟支持的球队是曼联，即便是
有时差，他依然会在凌晨4点打开电视
收看比赛。2018年，曼联3比2逆转纽卡
斯尔，红魔在比赛的前10分钟连丢两
球，气得谭咏麟发文质问，“9分钟被人
家连进两个，曼联你怎么搞的？我看到
火冒三丈，气不打一处来……”中场
时，谭咏麟还为时任主帅穆里尼奥“献
计献策”，要用进攻减轻防守压力。
谭咏麟十分热爱足球，他经常会

同友人一起踢球娱乐，为了有组织地
进行比赛，他在1986年和曾志伟、陈百
祥等一众喜欢足球的艺人成立了中国
香港明星足球队。
球队成立后多年在世界各地进行

慈善比赛或筹款活动，筹得善款五亿
多人民币，用以惠及社会上的弱势群
体。在娱人娱己的同时，亦能达到关心
社会，造福有需要的人群的目标。谭咏
麟希望借助队员们的影响力推广足球

运动，使足球变成一项更有意义的事
情。

作为业界劳模，谭校长在事业方
面是非常努力。有人统计了他2018年
的行程：走过23座城市，出席139个通
告，其中还包括了26场演唱会、15个电
视节目和39电台类节目。对于谭咏麟
来说，工作再忙也要看球踢球。
谭咏麟在球场最早的位置是边锋，

后来改踢前腰。随着年龄增大，位置逐
渐后移，慢慢变成了盯人中卫。“现在年
纪大了，快七十了，只能踢踢清道夫位
置了。”谭咏麟在接受采访时说道。不过
即便身体的机能变化，热爱足球的心永
远不变。他身穿的25号球衣也有着特别
意义。“因为我曾说过，我永远25 岁，我
要做永远25岁的谭咏麟。”
除了俱乐部的比赛之外，谭咏麟

也时刻关注着中国足球在世界舞台上
的表现。2011年，国足未能出线进入
2014年世界杯，谭咏麟在表达遗憾的
同时表示，“中国足球应该从青训抓
起，队内更是需要心理辅导。”而在
2019亚洲杯国足击败菲律宾的比赛
后，谭咏麟盛赞打入两球的武磊并称
他为“武球王”。

他会凌晨4点起来看球

大四喜 谭咏麟“助力”出征

兵发苏州，申花上下期待“深度游”
“一样，也不一样。 ”随着2020赛季中超联赛第二阶段赛事即将拉开大幕，参加争冠组的八支球

队也先后抵达苏州赛区，坐拥“地利”之便的申花队，选择了在最后一天抵达赛区报到，而申花上下

对于这次出征， 也基本上保持着一颗平常心，“此前已经在大连封闭了两个多月， 很多东西都适应

了，第二阶段只有一个月，所以也没有什么特别的感觉。 ”不过，谈到即将到来决定球队一个赛季“收

成”的第二阶段比赛，一位申花球员坦言，自己心中更多的是期待和兴奋，“尤其一上来就是同城德

比，肯定难打，但压力就是动力，对吧？ ”

昨天下午，申花出征苏州 本报记者 陈嘉明 摄


